



## ***DES PERSONNES TUEES SUITE AUX FAITS SECURITAIRES AU COURS DU MOIS D'AVRIL 2024***

### **Une personne morte en commune Ndava, province Mwaro**

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 15 avril 2024 indique qu'en date du 9 avril 2024, sur la colline Gatsinga, commune Ndava, province Mwaro, Sandrine Niyonemera, âgée de 29 ans, a rendu son âme dans une église appelée « Eglise Mpwemu Yera » bâtie par la Princesse Fabiola Kamatari.

Selon des sources sur place, les malades logent souvent dans cette église au lieu d'aller se faire soigner arguant que le nommé Kabura qui se dit prophète prie pour les maladies. Selon les mêmes sources, l'administration ne fait rien pour empêcher cela alors que cette église est à 500 mètres de la commune et du commissariat communal.

### **Un corps sans vie retrouvé en commune Nyanza-lac, province Makamba**

En date du 27 avril 2024, le matin, sur la colline Mukungu, commune Nyanza-lac, province Makamba, un corps sans vie de Rénovât Nyandwi, âgé de 39 ans, cultivatrice, mariée, a été retrouvé dans un fossé de près de 5 mètres de profondeur se trouvant derrière le lycée communal Mukungu. Selon des sources sur place, confirmées par sa famille, cet homme était dans un bistro proche de chez-lui où il étanchait sa soif mais n'est pas parvenu à arriver chez-lui. Son corps sans vie a été retrouvé dans un fossé creusé par des eaux de ruissellement en provenance de collines surplombantes la colline Mukungu. Les mêmes sources ajoutent que la victime aurait trébuché avant de s'engouffrer dans ce fossé.

### **Une personne tuée en commune Vugizo, province Makamba**

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 22 avril 2024 indique qu'en date du 16 avril 2024, sur la colline Rurambira, commune Vugizo, province Makamba, Gaspard Ndayizeye, de la composante sociale Twa, originaire de la commune Buraza, province Gitega, travailleur domestique chez Elucane est mort après avoir été poignardé par Gabriel Manirakiza, lui aussi travailleur domestique. Selon des sources sur place, le présumé auteur et la victime rentraient du

bistrot en état d'ébriété. Ils se sont disputés et Gabriel a poignardé Gaspard au niveau du cou et le présumé auteur a été blessé sur la jambe droite. Selon les mêmes sources, ces deux personnes ont été transportées au CDS de Gishiha par la population environnante. Gaspard étant dans un état critique, il a été transféré à l'hôpital de Kibuye à Gitega où il a rendu son âme en date du 18 avril 2024. Il a été enterré au cimetière de l'hôpital de Kibuye par les autorités de l'hôpital, l'administrateur communal de Vugizo et de Buraza.

### **Une femme tuée en commune Vumbi province Kirundo**

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 1<sup>er</sup> avril 2024 indique qu'en date du 31 mars 2024, sur la colline Gahe, commune Vumbi, province Kirundo, Chantal Niyonkuru a été tuée par son mari Eric Citegetse, membre du parti CNDD-FDD, à l'aide d'une machette. L'administratrice de la commune Vumbi, Jennifer Kankindi, a indiqué que ces deux époux s'étaient séparés, il y a un certain temps, suite à un conflit en rapport avec un enfant qui n'est pas reconnu par le mari. Elle ajoute que cette femme a été tuée en cours de route alors qu'elle rentrait sur la colline Nyabihanga où elle habitait avec sa famille. Le présumé auteur a pris fuite. La victime laisse trois enfants, dont le dernier qui a quatre mois.